



Nomos



Meinungsmacht der Algorithmen

Eine national- und europarechtliche Betrachtung der
Regulierung von Intermediären im Mehrebenensystem
der Europäischen Union

Von Dr. Florian Flamme

2024, 301 S., brosch., 99,- €

ISBN 978-3-7560-0852-0

(Schriften zum Medien- und Informationsrecht, Bd. 75)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0852-0

Die Dissertation setzt sich mit dem Kompetenzkonflikt der europäischen und nationalen Regulierung von Intermediären auseinander. Zunächst wird auf die durch die Digitalisierung bedingten Veränderungen in der Kommunikation eingegangen. In einem nächsten Schritt wird der regulatorische Rechtsrahmen im Mehrebenensystem der Europäischen Union analysiert. Sowohl im DSA, der P2B-VO

als auch im MStV wird durch Transparenz- und Nichtdiskriminierungsvorschriften versucht, auf die Gefahren der algorithmischen Informationsvermittlung einzuwirken. Aufgrund inhaltlicher Überschneidungen der Regelungen entsteht ein kompetenzrechtliches Spannungsverhältnis, was im Ergebnis aufgrund des Anwendungsvorrangs zugunsten des europäischen Rechts aufgelöst wird.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Meinungsmacht der Algorithmen

Eine national- und europarechtliche Betrachtung der
Regulierung von Intermediären im Mehrebenensystem
der Europäischen Union

By Dr. Florian Flamme

2024, 301 pp., pb., € 99.00

ISBN 978-3-7560-0852-0

(Schriften zum Medien- und Informationsrecht, vol. 75)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0852-0

The dissertation addresses the conflict of competence between European and national regulation of intermediaries. First, the changes in communication caused by digitalization are examined. In a next step, the regulatory legal framework in the multi-level system of the European Union is analyzed. Both the DSA, the P2B Regulation and the MStV attempt

to address the threats posed by algorithmic information brokering through transparency and non-discrimination provisions. Due to overlaps in the content of the regulations, a tension arises in terms of jurisdiction, which is ultimately resolved in favor of European law due to the primacy of application.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

